

La educación y la formación profesional

Dos conmemoraciones coinciden en la misma fecha en este mes de Agosto, ya que mañana martes se celebran el Día de la Educación Técnico Profesional y el Día del Profesor Normalista.

La Educación Técnico Profesional (ETP) es un tipo de formación de alta relevancia en nuestro país, que ofrece en el nivel medio y superior una alternativa de preparación para el mundo del trabajo, para la especialización y la actualización que los diversos sectores de la economía requieren.

Se supone que su principal propósito es preparar a jóvenes para el mundo del trabajo, sin embargo, a principios de los '90, desde que se aumentó considerablemente la oferta de educación superior, sobre todo por la emergencia de instituciones privadas, solo el 20 por ciento de las y los jóvenes que salen de cuarto medio declaran que quieren ir al mundo del trabajo. Se podría decir entonces, que este sistema educativo no está cumpliendo su tarea principal, pero de alguna manera sí, porque el otro porcentaje quiere ir a la educación superior.

Algunos continúan en Centros de Formación Técnica o Institutos Profesionales, en la misma especialidad que estudiaron y

otro grupo importante, está pensando cambiar absolutamente de rubro.

Y respecto a la otra conmemoración de este martes, como es el Día del Profesor Normalista, esta fecha conmemora la labor de aquellos profesores y su contribución a la educación primaria en nuestro país, especialmente relacionado con la promulgación de la Ley de Instrucción Primaria Obligatoria, en 1920.

Se sabe que el modelo de la enseñanza normalista desapareció abrupta y lamentablemente, al ser suprimida por el régimen militar, en el año 1974 en todo el país y, desde entonces fue creciendo una ola de conmovedora nostalgia, en que los queridos maestros (as) comenzaron a reunirse cada cierto tiempo, en diferentes ciudades para recordar el inolvidable y plural pasado junto a sus alumnos. En nuestra Región del Maule era hermoso ver llegar a numerosos egresados de la Escuela Normal "Cecilio Imable Yens" de Curicó, para su jornada anual y, luego de posar para una fotografía grupal frente a la escultura alegórica en la Alameda Manso de Velasco, compartir un almuerzo y el resto del día con diversas actividades.